

Vorlage Nr. 089/14

Betreff: **Vorstellung des Jugendamtselternbeirates**

Status: **öffentlich**

Beratungsfolge

Jugendhilfeausschuss		30.01.2014	Berichterstattung durch:			Herrn Linke Herrn Gausmann		
TOP	Abstimmungsergebnis					z. K.	vertagt	verwiesen an:
	einst.	mehr.	ja	nein	Enth.			

Betroffene Produkte

2102 Tageseinrichtungen für Kinder

Betroffenes Leitbildprojekt/Betroffene Maßnahme des IEHK

Finanzielle Auswirkungen

<input type="checkbox"/> Ja		<input checked="" type="checkbox"/> Nein		<input type="checkbox"/> einmalig		<input type="checkbox"/> jährlich		<input type="checkbox"/> einmalig + jährlich	
Ergebnisplan					Investitionsplan				
Erträge					Einzahlungen				
Aufwendungen					Auszahlungen				
Finanzierung gesichert									
<input type="checkbox"/> Ja		<input type="checkbox"/> Nein							
durch									
<input type="checkbox"/> Haushaltsmittel bei Produkt / Projekt									
<input type="checkbox"/> Mittelumschichtung aus Produkt / Projekt									
<input type="checkbox"/> sonstiges (siehe Begründung)									

mittelstandsrelevante Vorschrift

Ja Nein

Beschlussvorschlag/Empfehlung:

Der Jugendhilfeausschuss nimmt die Vorstellung des Jugendamtselternbeirates zur Kenntnis.

Begründung:

Ziel der ersten KiBiz-Reform 2011 war u.a. die Stärkung der Elternbeteiligung. Dazu wurden nach § 9 Abs. 6 KiBiz die Jugendamtselternbeiräte geschaffen.

„Die Elternbeiräte der Tageseinrichtungen für Kinder können sich auf örtlicher Ebene zu der Versammlung von Elternbeiräten zusammenschließen und ihre Interessen gegenüber den Trägern der Jugendhilfe vertreten. Absatz 4 Satz 2 gilt entsprechend. Sie werden dabei von den örtlichen und überörtlichen öffentlichen Trägern der Jugendhilfe unterstützt. Die Versammlung der Elternbeiräte wählt in der Zeit zwischen dem 11. Oktober und dem 10. November einen Jugendamtselternbeirat. Die Gültigkeit der Wahl des Jugendamtselternbeirates setzt voraus, dass sich 15 v. H. aller Elternbeiräte im Jugendamtsbezirk an der Wahl beteiligt haben. Dem Jugendamtselternbeirat ist vom Jugendamt bei wesentlichen die Kindertageseinrichtungen betreffenden Fragen die Möglichkeit der Mitwirkung zu geben.“

Am 09. Nov. 2011 ist dann der erste Jugendamtselternbeirat im Jugendamtsbezirk Rheine für das Kindergartenjahr 2011/12 gewählt worden. Auch in den Kindergartenjahren 2012/13 und 2013/14 wurden jeweils die Jugendamtselternbeiräte gewählt.

Im aktuellen Jugendamtselternbeirat wurde **Herr Andreas Happe** zum Vorsitzenden und **Frau Sabine Maske** zu stellvertretenden Vorsitzenden gewählt. Beide werden in der Jugendhilfeausschusssitzung aus der Arbeit des Jugendamtselternbeirates berichten.

Die Arbeit des Jugendamtselternbeirates wird in Zukunft aufgewertet. Die Referentenentwurf zur Änderung des Kinderbildungsgesetzes und weiterer Gesetze sieht vor, dass ein/e Vertreter/in des Jugendamtselternbeirates als beratendes Mitglied dem Jugendhilfeausschuss angehören soll.